



# Legisladores debatirán el domingo la reforma judicial de México mientras se agudizan las tensiones diplomáticas



Una controvertida reforma del poder judicial mexicano se debatirá el domingo en el Congreso, aunque no se aprobará ese mismo día, según un importante legislador del partido gobernante, en medio de fricciones con Canadá y Estados Unidos, que han criticado la reforma por considerar que podría afectar a la inversión y el comercio.

El Gobierno de Canadá dijo el miércoles que respeta la soberanía de México, pero que los inversores han expresado su preocupación por la reforma, que elegiría a los jueces -incluidos los de la Corte Suprema- por votación popular.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo el martes que había suspendido las relaciones con las embajadas de Canadá y Estados Unidos en el país por sus críticas, que calificó de falta de respeto a la soberanía de México. Subrayó que la pausa era sólo con las embajadas, y no con los países.

Ricardo Monreal, quien encabezará la bancada oficialista en la Cámara baja cuando inicie sesiones el 1 de septiembre, dijo más tarde el martes que la reforma se debatiría el domingo aunque no se aprobaría el mismo día ya que se debatiría "sin prisas".

"No habrá prisas, habrá diálogo para llegar al mejor entendimiento en la cámara", dijo Monreal.

Miles de trabajadores judiciales en México están en huelga en protesta por la propuesta de reforma.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



29/08/2024

LEGISLATIVO

Una comisión del Congreso aprobó la reforma el lunes, allanando el camino para un debate final en el nuevo Congreso, en el que el partido gobernante Morena y sus aliados tienen una mayoría de dos tercios en la Cámara Baja y sólo les falta en el Senado.

Los informes de los medios de comunicación locales sugieren que el bloque gobernante podría haber asegurado los votos restantes en el Senado a través de negociaciones.

La reforma vería alrededor de 7.000 jueces, magistrados y jueces elegidos por voto popular, menores requisitos de experiencia y edad y una reducción en el tamaño del máximo tribunal de la nación.

Los defensores dicen que mejorará la democracia y ayudará a arreglar un sistema que ya no sirve al público, pero los críticos dicen que cortará las carreras de los jueces, sesgará el poder a favor del ejecutivo y abrirá el poder judicial a la influencia criminal.

López Obrador propuso la reforma y es apoyada por su sucesora, Claudia Sheinbaum, que asume el cargo el 1 de octubre.

[Lawmakers to debate Mexico's judicial reform Sunday as diplomatic tensions simmer | Reuters](#)